
 

 

 

 

 
FACULTAD DE BIOLOGÍA 

 SECRETARÍA 
JUNTA DE FACULTAD Nº 209 

ACTA 

En Sevilla, el 4 de octubre de 2024 a las 12:00h se reúne en sesión ordinaria la Junta de la 

Facultad de Biología presidida por el Sr. Decano D. Luis Herrero Rama. Actúa como Secretario 

D. Francisco Romero Portillo. Asisten, invitadas por el Sr. Decano, las Vicedecanas de 

Investigación y Relaciones Internacionales, de Ordenación Académica y de Estudiantes y 

Movilidad Nacional, así como el Profesor Joaquín Giner. Además, asisten las personas que 

figuran en el ANEXO I. 

El orden del día fue el siguiente: 

 

1. Aprobación, si procede, del Acta de la Junta de Centro anterior *. 

2. Informe del Decano. 

3. Ratificación del acuerdo de la Comisión de Garantía de Calidad del Grado en Biología 

sobre el informe de seguimiento del título *. 

4. Aprobación, si procede, de la normativa reguladora de los trabajos fin de grado *. 

5. Aprobación, si procede, de la propuesta de modificación en la temporalidad en 

asignaturas del Máster Universitario en Biología Avanzada: Investigación y 

Aplicación*. 

6. Informe de Joaquín Giner sobre el curso impartido titulado “Iniciación a la 

programación en Python para biólogos”. 

7. Renovación de puestos vacantes de las diferentes comisiones de la Facultad. 

8. Asuntos de trámite. 

9. Ruegos y preguntas. 

 

Aprobación, si procede, del Acta de la Junta de Centro anterior 

El Decano cede la palabra al Secretario, quien matiza una pequeña errata en el Acta facilitada a 

todos los miembros de la Junta. Aclarado este extremo, se aprueba por asentimiento. 

 

Informe del Decano 

El Decano toma la palabra para informar, en primer lugar, de la toma de posesión del nuevo 

Director del Dpto. de Biología Vegetal y Ecología el pasado mes de julio, así como para dar la 
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bienvenida a María de los Ángeles Luque, nueva representante del Departamento de Fisiología en 

esta Junta. Aprovecha la ocasión para recordar que dos Departamentos (Microbiología y Biología 

Vegetal y Ecología) no han renovado aún sus representantes en la Junta, ya que los actuales forman 

parte del equipo decanal. 

Respecto al inicio del curso, informa que hasta la fecha las notas de corte de los grados en Biología 

y Bioquímica están siendo bastante elevadas, 10,890 y 12,853, respectivamente. 

En cuestiones normativas, el Decano comenta que el nuevo proyecto de estatuto de la US ha 

recibido casi 13.000 propuestas de modificación (muchas de ella de los alumnos) y que 

actualmente se encuentra en el periodo de presentación de enmiendas parciales y totales en el 

Claustro. Su aprobación está prevista para finales de noviembre. Por otra parte, comunica que la 

nueva Ley de Universidades para Andalucía (LUPA), entre otras cuestiones determina que los 

alumnos deben acreditar el nivel B2 de inglés para obtener el título de grado a partir de octubre de 

2029. 

En otro orden de cosas anuncia que se está elaborando un nuevo protocolo de gestión de las 

prácticas externas que habrá que tener presente cuando se soliciten este tipo de prácticas. También 

manifiesta que se ha procedido al reparto de taquillas y batas a alumnos de nuevo ingreso. 

Finalmente, el Decano hace referencia a los actos que se van a celebrar próximamente: 

-Clarlas alumni, impartidas por egresados de la Facultad de Biología y financiado por el IV Plan 

Propio de Docencia. 

-Acto de apertura de los Másteres de Facultades de Ciencias, que tendrá lugar el 9 de octubre a 

las 12:00 horas en el Citius II. El investigador Lluis Montoliu impartirá una conferencia. 

Recuerda que para este acto hay que inscribirse previamente debido a las normas impuestas por 

el Citius. 

-Jornadas de divulgación científica (10 y 11 de octubre) de las que ya se ha informado por 

correo electrónico. 

-San Alberto Magno. Este año lo organiza nuestra Facultad e impartirá una conferencia el 

Profesor José Carlos Gómez. Tendrá lugar el 14 de noviembre a las 19:00 horas. 

 

Ratificación del acuerdo de la Comisión de Garantía de Calidad del Grado en Biología 

sobre el informe de seguimiento del título 

Este informe de seguimiento, aprobado por la Comisión de Garantía de Calidad del Grado en 

Biología, se presenta más pronto de lo habitual porque la Junta ha acortado los plazos 

(normalmente se presentaba entre febrero y marzo). Posteriormente, este informe tiene que ser 

valorado por ACCUA. 

Tras aclarar que las abreviaturas SIGC (Sistema Interno de Garantía de Calidad) y SGC 

(Sistema de Garantía de Calidad) están empleadas adecuadamente en el informe, se aprueba 

por asentimiento. 
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Aprobación, si procede, de la normativa reguladora de los trabajos fin de grado 

El Secretario recuerda que la normativa ha sido enviada con antelación de todos los miembros 

de la Junta. La Vicedecana de Ordenación Académica, por su parte, informa de los principales 

cambios en la normativa, destacando que el tutor no intervendrá en la evaluación de los trabajos 

(modificándose para ellos la aplicación TERMINUS) y que se han eliminado los tribunales 

multi-área, que hasta ahora actúan en el grado en Bioquímica. Además, a petición de los 

alumnos, se ha añadido una disposición adicional que establece que, ante posibles 

modificaciones de la presente normativa, la delegación de alumnos deberá ser oída antes de su 

aprobación en la Junta. 

Estando todos de acuerdo con la aprobación de esta nueva normativa, se establece un debate 

comentando diferentes aspectos de la misma, como la conveniencia de eliminar los trabajos tipo 

B, la eliminación del criterio positivo de ser alumno interno, la preferencia de los tribunales 

multi-área, permitir o no la memoria en inglés, la composición de los tribunales con sólo 2 

profesores, la posibilidad de permitir que los investigadores postdoctorales con contratos con 

cargo a proyectos también puedan tutelar TFGs, etc… 

Fruto de este debate surgen varias recomendaciones: 

1. Que en una disposición adicional se establezca que esta normativa entrará en vigor el curso 

académico siguiente a su aprobación. 

2. Que el Anexo1 sea editable para poder escribir en él. 

3. Que se intente cambiar la normativa superior de los tutores para que también puedan serlo 

determinados postdoctorales que están excluidos en estos momentos. 

 

Dicho lo anterior, se aprueba la normativa por asentimiento. 

 

Aprobación, si procede, de la propuesta de modificación en la temporalidad en 

asignaturas del Máster Universitario en Biología Avanzada: Investigación y Aplicación 

Se ha presentado una propuesta de cambios en la temporalidad de tres asignaturas del MUBA 

debidamente razonadas. Los miembros de la Junta aprueban los cambios por asentimiento. 

 

Informe de Joaquín Giner sobre el curso impartido titulado “Iniciación a la programación 

en Python para biólogos” 

El profesor Joaquín Giner impartió el año pasado un curso piloto sobre bioinformática/ómicas: 

programación en Python, a 20 alumnos de nuestra Facultad. El interés de los alumnos y el éxito 

el curso fue completo por lo que solicita que se valore impartir una o dos asignaturas optativas 

sobre esa temática. 
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En la discusión intervinieron diversos miembros de la Junta que mostraron su interés en esa 

posibilidad e incluso plantearon una modificación de las asignaturas PIM para introducir esos 

conceptos. En consecuencia, se acordó dejar la cuestión en manos de la Comisión Académica 

para eventualmente aprobarla en la Junta, conocer los Departamentos que pudieran estar 

interesados en impartirla y finalmente hacer los cambios oportunos en VERIFICA. 

 

Renovación de puestos vacantes de las diferentes comisiones de la Facultad 

El Decano comunica que hay varios puestos vacantes, sobre todo de alumnos, en algunas 

comisiones de la Facultad que deben ser renovados. 

En concreto, informa que el profesor Francisco Romero, actual Secretario de la Facultad, deja 

su puesto en la Junta electoral y propone a Francisco Ramos Morales como nuevo miembro de 

esa comisión. La propuesta se acepta por asentimiento. 

Por su parte, la Delegada de los alumnos interviene para informar de sus nuevos representantes 

en las diversas comisiones del centro. Específicamente son: 

Comisión Permanente: Lucía Jiménez Rueda 

Comisión Académica: Damián Ruales Yépez 

Junta electoral: Abraham Alguacil Casas 

Comisión de calidad: 

- del Grado en Biología: Opeyemi Vivian Badmus Badmus 

- del Grado en Bioquímica: Lucía Domínguez García 

- del Máster: Billy James Williams Marland 

Comisión de Reglamento: Rafael Rivera Fernández 

 

Asuntos de trámite 

El Secretario toma la palabra e indica que no ha llegado a la Secretaría del centro ningún tramite 

que deba tratarse en este punto del orden del día. 

 

Ruegos y preguntas 

En este último punto, toma la palabra, en primer lugar, Miguel Ángel Rodríguez Carvajal para 

comentar que los grupos de prácticas de Química están muy descompensados y solicita que se 

haga lo necesarios para evitarlo. Rafael Montoro, por su parte, pide que se estudie ordenar 

alfabéticamente a los alumnos de los grupos de prácticas del segundo curso del grado en 

Bioquímica y que se hagan tres grupos. Los alumnos presentes en la Junta en principio estarían 

de acuerdo si no se producen solapamientos con otras asignaturas. Por último, Mercedes García 

González pide que se pongan las ventanas en el laboratorio 114, a lo que el Decano le indica 

que está previsto, y comenta que los techos del Departamento de Bioquímica siguen sin ponerse. 

El Secretario, y todavía representante de Microbiología, informa que el mismo problema tiene 
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su Departamento y probablemente alguno más, apoyando el comentario de la Directora de 

Bioquímica. 

 

No habiendo más intervenciones ni ningún otro tema a tratar, se levanta la sesión, siendo las 13:43 

horas. De todo lo cual doy fe como Secretario. 

 

Fdo.: Francisco Romero Portillo 

Vº Bº EL DECANO, Luis Herrero Rama 
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ANEXO I (34 ASISTENTES) 
 
DECANO, LUIS HERRERO RAMA; SECRETARIO, FRANCISCO ROMERO PORTILLO; 
DELEGADA DE ESTUDIANTES, ALBA MATA GONZÁLEZ. 
 
ALGUACIL CASAS, ABRAHAM; ALI RAHALI, ADAM; ARBÓN ESPINA, DONOVAN; 
CRUZ DÍAZ, JESÚS DE LA; DOMÍNGUEZ GARCÍA, LUCÍA; GARCÍA GONZÁLEZ, 
MERCEDES; GARCÍA-MAURIÑO RUIZ-BERDEJO, SOFÍA; GONZÁLEZ GARCÍA, 
MARÍA DE LA CRUZ; JIMÉNEZ RUEDA, LUCÍA; LÓPEZ FE DE LA CUADRA, CARLOS 
MARÍA; LÓPEZ MARTÍN, SERGIO; LUQUE LAÓ, MARÍA DE LOS ÁNGELES; MARÍN 
BERNAL, MARÍA JOSÉ; MOLERO CASADO, MIGUEL; MOLINA HEREDIA, FERNANDO 
PUBLIO; MONTORO LASECA, RAFAEL JESÚS; MUÑOZ CENTENO, MARÍA CRUZ; 
ORTEGA RODRIGUEZ, JOSE MARIA; PEDRAZA LÓPEZ, ANDRÉS; RAFII EL IDRISSI 
BENHIA, MOHAMMED; RAMOS MORALES, FRANCISCO; RODRÍGUEZ CARVAJAL, 
MIGUEL ÁNGEL; RODRIGUEZ MATARREDONA, ESPERANZA; ROMERO 
RODRÍGUEZ, JOSÉ MARÍA; RONCEL GIL, MERCEDES; RUBIO CASAL, ALFREDO 
EMILIO; RUIZ LÓPEZ, CLAUDIA; RUIZ PÉREZ, JOSÉ FRANCISCO; VEGA MORENO, 
FRANCISCO MANUEL; VIOQUE PEÑA, AGUSTÍN; ZUNZUNEGUI GONZÁLEZ, MARÍA. 
 
 
EXCUSAN SU ASISTENCIA: 
ÁLVAREZ MORALES, MARÍA ROSARIO; BERMÚDEZ PULGARÍN, BEATRIZ; BLASCO 
CORTÉS, ASCENSIÓN; BORREGO MORO, JOSEFA MARÍA; FRANCO CORONIL, 
DANIEL; PÉREZ MUÑOZ, JESÚS; VARGAS CASTRO, JOSÉ LIVAN. 
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